Liebe Leserinnen und Leser,

vor rund 35 Jahren wurde das IPA, damals noch Berufsgenossenschaftliches Forschungsinstitut für Arbeitsmedizin, gegründet. Hervorgegangen war es aus dem Silikose-Forschungsinstitut der Bergbau-BG. In den vergangenen drei Jahrzehnten hat das IPA sein Forschungsspektrum kontinuierlich im engen Austausch und orientiert an den Bedarfen der Unfallversicherungsträger entwickelt.

Wenn es darum geht, die Folgen beruflicher Gefahrstoffexpositionen abzuschätzen, Auswirkungen besonderer Arbeitsformen wie Schichtarbeit oder Produktionsweisen zu erforschen – das IPA reagiert flexibel auf bestehende und neue Herausforderungen und schafft verlässliche Grundlagen für die Prävention.

Auch in dieser Ausgabe des IPA Journals geben wir wieder interessante Einblicke in unsere Arbeit.



Die Arbeitswelt hat sich in den vergangenen 35 Jahren grundlegend verändert. Standen zu Beginn, vor allem der Umgang mit Gefahrstoffen sowie körperlich belastende Arbeit im Fokus, so sind heute Fragen zu den Auswirkungen des Klimawandels auf die Arbeitswelt, Künstliche Intelligenz in der Arbeitsmedizin oder die Folgen des demografischen Wandels hinzugekommen. Mit seiner wissenschaftlichen Expertise unterstützt das IPA die Unfallversicherungsträger und trägt mit dazu bei, dass die Arbeits- und Bildungswelt sicherer wird.

Viel Spaß bei der Lektüre!

Thomas Brining

Ihr

Thomas Brüning